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一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 1  

２ 12 仲間 誉人 5  

３ ８ 狩俣 政作 7  

４ 17 西里 芳明 9  

５ ３ 砂川 和也 11  

６ 16 前里 光健 13  

７ ４ 狩俣 勝成 16  

８ ２ 下地 茜 18  

９ 18 長崎 富夫 20  

10 ６ 下地 信男 23  

11 ５ 富浜 靖雄 25  

12 22 上地 廣敏 27  

13 13 平良 和彦 28  

14 14 下地 信広 30  

15 １ 久貝 美奈子 32  

16 11 上地 堅司 35  

17 ９ 山下 誠 37  

18 19 友利 光德 38  

19 10 池城 健 41  

20 20 上里 樹 43  

21 ７ 新里 匠 46  

22 21 粟国 恒広 47  

23 24 山里 雅彦 49  

 



 

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい

て    

 

 

 

 

 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．災害に強いまちづくりについて 

①令和６年能登半島地震の教訓を生かし、市民の生命と財産 

を守るため、災害に強い本市のまちづくりを強力に推進し、 

市独自の津波被害想定マップを全戸へ配布して地震、津波 

に備えた避難訓練を実施するなど対策強化を図る必要があ 

ると考えます。今後の取組について伺います。 

②災害による断水は長期化する例が多く、衛生的な水を十分

に得られない状態が長引けば感染症の拡大につながりかね

ません。断水長期化を見据えた対策が重要と考えます。今後

の取組について伺います。 

③警察、消防、自衛隊など関係機関との連携強化の構築につい 

て伺います。 

④地震、津波によって発生する多量の災害廃棄物の処理対策

について伺います。 

⑤気候変動が著しい今、甚大な台風災害を経験した本市では、

一刻も早い防災拠点の整備が必要と考えます。当局の見解

を伺います。 

⑥台風による停電対策として無電柱化を強力に推進し、災害

に強いまちづくりを目指す上から、本市を無電柱化の先進

自治体にする問題意識で取組む必要があります。当局の見

解と今後の取組について伺います。 

⑦能登半島地震に対する支援策について伺います。 

 

２．台湾有事に備えた住民避難について 

 ①国民保護法に基づく武力攻撃予測事態を想定した住民避難

に関する図上訓練が沖縄県庁において開催されました。以

上を踏まえて伺います。 

  ア．国民保護共同図上訓練における住民避難について 

宮古島市の経路と避難先について伺います。 

イ．避難が長期化した場合の教育や就労支援について伺い

ます。 

  ウ．高齢者や乳幼児、医療ケアが必要な「要支援者」の避難
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

計画について伺います。 

  エ．動物（牛、馬、山羊等）の避難について伺います。  

３．宮古島市合併 20年の検証 

①平成 17 年 10 月１日平良市、城辺町、伊良部町、下地町、上

野村が合併し来年誕生 20周年を迎えます。成果と課題につ

いて伺います。 

 ②「宮古島市民の日」の制定について 

  ア．市民の一体感の醸成、郷土愛意識の醸成に意義があり

ます。宮古島市民の日を制定すべきと考えます。市長の見

解を伺います。 

４．宮古島市奨学金返還支援事業について 

 ①本支援事業の概要及び補助対象とその内容について伺いま

す。 

５．宮古空港横断トンネル道整備事業について 

 ①宮古空港周辺においては、今後も人流、物流の増大が予想

されることから、交通ネットワークの機能向上のメリット

は大きく、市民の利便性の向上のため、宮古空港横断トンネ

ル道の早期実現に向けた取組を図る必要があります。整備

に向けた今後の事業展開について伺います。 

６．平良港漲水地区緑地等施設整備事業について 

 ①平良港漲水地区における緑地等施設整備事業の整備状況及

び進捗状況について伺います。 

７．クルーズ船の寄港キャンセルについて 

①強風の影響で、平良港クルーズ岸壁に接岸できない状況が

生じ、寄港がキャンセルとなっています。キャンセルは本市

にとって大きな経済損失であります。今後の対策について

伺います。 

８．上野庁舎の利活用に向けた整備計画及び上野出張所の移転

計画について 

①上野庁舎の利活用に向けた整備計画について伺います。 

②上野出張所の移転計画について伺います。    

９．上野トロピカルフルーツパーク整備について 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

４．教育の振興について 

 

 

 

 

 

 ①施設の現状について伺います。 

 ②魅力ある公園整備に向けた今後の事業展開について伺いま

す。 

10．民間水泳プールの営業停止について 

①長期にわたり本市の水泳競技の普及推進と市民の健康増

進、スポーツ振興に大きな役割を果たしてきた民間水泳プ

ールが、施設の老朽化に伴い営業を停止します。宮古島市民

プールの早急な整備が望まれます。市長の見解を伺います。 

②市民プールの整備方針において、整備計画はどのようにな

っているのか伺います。 

 

１．サトウキビ生産振興について 

 ①ハーベスターの導入計画について 

  サトウキビ収穫の機械刈りが一段と進み、申請段階で 96％

と高く、機械刈りを選択する生産農家が一層増えておりま

す。宮古地区におけるハーベスターの現状と生産農家の高

齢化、後継者不足への対応及び安定的な生産体制の確立が

求められます。今後の導入計画について伺います。 

 

１．上野野原の大嶽城址公園整備について 

①展望台の再整備に向けた進捗状況及び供用開始について伺

います。  

②遊具の充実及び花木、草花等の植栽、野球場バックネットと

外周フェンス、庭球場外周フェンスの整備について伺いま

す。 

 

１．小中学校の春休み期間の延長について 

①県内で小中学校の春休み期間をこれまでの 12 日間から 18

日間と 15日間に延長する事例が出ています。新年度の引継

ぎに追われる教職員の準備期間を十分に確保し、負担を軽

減する働き方改革の一環と教職員が、児童生徒と向き合う

時間や業務に集中できる時間の確保が目的であります。本
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市においても延長に向けた対策が必要と考えます。本市の

取組はどのようになっているのか教育長の見解を伺いま

す。 

２．小学生の保護者負担の軽減について 

①ランドセルの相場は５万円から６万円と高価で負担が大き

く安価な市指定の標準かばんの導入を検討すべきと考えま

す。今後の方針と取組について教育長の見解を伺います。 

②ランドセル以外の通学かばんを全校生徒に認める事につい 

て 

ア．ランドセルを購入する際の経済的負担や重さによる体

の負担を考慮し、全員に選択の自由が必要と考えます。学

習用具が入る軽くて丈夫なかばんであればランドセル以

外も認めるべきと考えます。今後の方針と取組について

教育長の見解を伺います。 
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域医療について 

 

 

 

 

 

１．オーバーツーリズムへの対応について 

①ライドシェアの導入はあるか伺う。 

２．旧町村部のにぎわいを創出する拠点整備について 

 ①基本計画の策定方法を伺う。 

３．地域懇談会の開催について 

①開催方法を伺う。 

４．伊良部屋外運動施設周辺整備について 

①敷地内に市民が気軽にスポーツやレクリエーションを楽し

むことができる多目的屋内運動場の整備を実施し、年間を

通した利用促進により地域の活性化を図るとしているが具

体的な整備内容を伺う。 

②整備スケジュールを伺う。 

５．不法投棄防止について 

 ①どのような対策を行うのか伺う。 

６．中小企業・小規模企業振興条例制定の検討について 

 ①制定検討に向けてのどのような関係機関と調整を行うのか

伺う。 

 ②検討スケジュールを伺う。 

７．伊良部地域のまちづくり構想策定について 

 ①都市計画への編入、防災集団移転についてどのような調査

を行うのか伺う。 

 ②地域への説明会の進め方について伺う。 

８．若者定住促進について 

 ①移住定住支援はあるか伺う。 

９．地域づくり団体や自治会等への支援について 

 ①具体的な支援の内容を伺う。 

 

１．令和５年９月定例会において徳洲会伊良部島診療所を拠点 

とした伊良部島の医療・診療に係る課題解決、並びに体制強 

化を求める意見書および決議が全会一致をもって可決されて 

いる。しかしながら、新聞報道等によると伊良部島診療所は令 

和６年３月をもっての閉院へ向かっているとしている。以上 

を踏まえ宮古島市の今後の対応、対策を伺う。 
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発言順位 2 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．道路行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．市指定の史跡について 

 

１．佐良浜地区幹線道路整備について 

 ①令和６年１月 23日に池間添自治会、前里添自治会、佐良浜

地域振興協議会より幹線道路の整備についての要請があっ

たと思うが、要請を受けて今後の当局の対応を伺う。 

   

１．尖閣諸島について 

 ①尖閣諸島の現状を授業の中で取り上げているか伺う。 

２．鏡原中学校について 

 ①学校施設について修繕等の要望箇所が多い現状について当

局の考えを伺う。 

 

１．サバウツガーについて 

 ①漂着ごみ撤去等の対応について伺う。 
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発言順位 3 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

３．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．小学校の通学かばんについて 

 ①ランドセル以外のかばんを選択できるか伺う。 

２．修学旅行補助金交付事業について 

 ①支援学校の児童生徒も交付対象にすべきだと思うが、見解

を伺う。 

３．児童生徒の「派遣費及び奨学金積立基金」（仮称）設立に

ついて 

 ①取組状況を伺う。 

４．鏡原中学校校舎の現状について 

 ①修繕箇所要望について伺う。 

５．議案第 40号、財産の無償譲渡について 

 ①経緯と現状を伺う。 

 

１．高齢者への補聴器購入助成事業について 

 ①身体障害者手帳の交付対象とならない中等度難聴者に対し

て、医者が補聴器を必要と認める方への補聴器の購入・修

理に要する費用の一部を補助できないか伺う。 

２．障害児が使用する吸引器のバッテリーについて 

 ①バッテリー購入費を補助できないか伺う。 

 

１．骨髄移植ドナー助成事業について 

 ①本市では受けられず、沖縄本島の病院まで通うことにな

る、渡航費の助成ができないか伺う。 

２．帯状疱疹ワクチン接種費用助成事業について 

 ①本市でも事業執行できないか伺う。 

３．医者の意見書がある患者の渡航費助成について 

 ①本市に専門医師がいないため、医者が意見書を出して島外

病院へ診察を行う患者への渡航費が助成できないか伺う。    

４．ヘリポート確保について 

 ①本市の基幹病院で治療ができず、緊急を要する患者がヘリ

で本島の病院に輸送される際に、ヘリまでの移動時間がか

かることが患者生命を大きく左右する。基幹病院のそばに
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発言順位 3 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

４．環境行政について 

ヘリポートを確保できないか伺う。 

５．市営住宅の空き室について 

 ①現状を伺う。 

 

１．グリストラップの油の活用について 

 ①現状を伺う。 

２．廃タイヤの利活用について 

 ①現状を伺う。 

３．来間島マイクログリッド実証事業について 

 ①現状と今後の概要を伺う。 

４．し尿処理施設について 

 ①進捗状況を伺う。 
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発言順位 4 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２. 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺地域づくりについて 

①去る２月８日に、城辺地域づくり協議会の呼びかけで城辺

地域振興のため、意見交換会が地域づくり審議協議会委員

会、城辺地域の市議会議員と宮古島市副市長以下、各部

長・課長の皆さんが集まって意見交換がなされた。これに

ついての市長の見解を伺いたい。 

②このような意見交換会は宮古島市主導で行われた方が、城

辺地域の振興がスムーズに図られるのではないかと思う

が、こちらについて市長の見解を伺いたい。 

③例えばどのようなことをした方がよいか、当局のお考えを

伺いたい。 

２．一般競争入札について 

①令和６年度から指名競争から一般競争入札を導入するとい

うことだが、こちらは特Ａ、Ａ、Ｂ、Ｃ、Ⅾの全事業者が

対象となるのか。 

②総合評価方式を県にならって宮古島市も取り入れる考えは

ないのか。 

 

１．堆肥の製造施設について 

①前年度の施政方針の中で、宮古島市の各地区に堆肥の製造

施設を設置する旨の話があったが、そちらの進捗状況を伺

いたい。 

２．肥料の補助について 

①化成８０４や硫安の肥料に対して補助がなされてないよう

だが、どうして補助できなかったのか伺いたい。 

３．農耕車優先道路について 

①土地改良の中で農道整備がなされているが、観光客の数が

増えて農道を走るレンタカーが多数見られる。農道につい

ては標識板が設置されていないため、レンタカーがスピー

ドを上げて通るのも見受けられる。道路標識の設置は考え

ていないか。 
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発言順位 4 議員番号 17 氏  名 西里 芳明 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．産業廃棄物処理施設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．城辺地域の世代間交流複合施設について 

①施設が開設されてから何年経つのか。 

②どれくらいの施設利用者がいるのか伺いたい。 

③利用者の中に、父母やおじいちゃん、おばあちゃんの皆さ

んの施設利用状況はどのようになっているのか伺いたい。 

④世代間交流複合施設の催し物は、年にどれくらい開催し

て、どれくらいの利用者がいらっしゃるのか伺いたい。 

⑤城辺地域の活性化のためにどのような効果があるのか伺い 

たい。 

 

１．県はなぜ、西原の産業廃棄物処理施設の許可を取消したの

か伺いたい。 
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発言順位 5 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．産業廃棄物行政につい   

 て 

 

 

 

 

４．港湾行政について 

 

 

 

５．海浜行政について 

 

 

１．道路行政について 

 ①破損したカーブミラーの補修について 

  ア．役所から空港に向かうカーブミラーについて伺う。 

  イ．腰原公民館より、下地線に抜ける道のカーブミラーの 

向きが歪んでいる件について伺う。 

 ②道路の白線について 

  ア．優先道路が分かりづらい。 

２．道路美化清掃について  

 ①清掃後の道路に散乱しているごみへの対応について 

 

１．クルーズ船について 

 ①公設市場のごみ箱設置について 

 ②観光ルートに含まれる、飲食店からのクレーム案件への対 

応について 

 ③通訳の方々の待遇について 

 ④Ｗｉ－Ｆｉ環境について 

 ⑤ＣＩＱ施設までの移動について 

２.下地島空港国際線就航について 

 ①インバウンドの受入れ態勢について 

 

１．宮古島内の産業廃棄物について 

 ①令和４年３月定例会中、３月 17日の一般質問における、 

島内の産業廃棄物の処理量への質問に対する答弁について 

 ②現在、島内で産業廃棄物の受入先が無いとの声が多数よせ 

られている。当局の今後の対応について伺う。 

 

１．宮古島市トゥリバー海浜公園の指定管理制度について 

 ①進捗スケジュールについて 

 ②トイレの使用について 

 

１．パイナガマビーチに宮古島市水上オートバイ等の安全な利 

用の促進に関する条例を適用する予定はあるか伺う。 
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発言順位 5 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

６．ふるさと納税について 

 

 

７．省エネ機器等導入補助 

金について 

 

 

８．防災行政について 

 

 

 

 

９．プール行政について 

１．施政方針に企業版ふるさと納税等により財源を確保すると 

あるが、具体的な取組について伺う。  

 

１．対象者への振込対応について 

 ①最初の振込日と最終の振込日について 

 ②事業の検証はどのように行うか。 

 

１．自主防災組織について 

 ①組織を作る際の仕組みについて 

 ②スターリンクの導入について 

 ③備蓄庫に保管してあるもの実証について 

 

１．市民プールの必要性について 
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発言順位 6 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の選挙公約「市民所得 10％向上」について 

市長は選挙公約として「市民所得 10％向上」を掲げ、市民か

らの付託を得て市長となった。しかし、令和６年度の施政方

針の中には 10％の具体的な数字は示されていない。以上を踏

まえて伺う。 

①公約の変更もしくは達成を諦めたということなのか。10％ 

 の数字を示さなかった理由を伺う。 

②公約「市民所得 10％向上」の進捗状況（基準とする所得金 

額、最終目標の所得金額、各年度の所得金額、最終目標の 

所得金額に対する進捗率を各年度ごとに具体的な％で表 

記）について伺う。 

③市長の任期は残り 1年を切っている。「市民所得 10％向 

上」の達成について市長の見解を伺う。 

 

１．鏡原地区小中一貫校開設について 

２月 14日に鏡原地区小中一貫校開設に向けた地域説明会

が実施された。以上を踏まえて伺う。 

①本説明会において保護者や先生方、地域からどのような声 

が上がったか伺う。 

②保護者や先生方、地域の意見や要望を受けて、教育委員会 

の見解を伺う。 

③校舎や体育館の建て替え等、ハード面の整備方針について 

伺う。 

 

１．市職員の給与制度について 

令和６年３月に県職員(警察官などを除いた知事部局)の自 

己都合による退職者が増加しており、自己都合による退職者 

の割合は 30代・40代が多く、昨年度の退職者数は 10年前の 

2.4倍となったとの報道が出た。以上を踏まえて伺う。 

①宮古島市の自己都合による退職者の状況（令和３年から５ 

年間の人数・各年代）について伺う。 

②県職員の自己都合による退職理由のひとつとして勤務時間 
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発言順位 6 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

外手当の支払いが遅いことが挙げられていた。本市の勤務 

時間外手当の支給状況について伺う。 

 

１．宮古島市地域介護予防活動支援事業(通いの場事業)につい 

 て 

宮古島市地域介護予防活動支援事業(通いの場事業)を実施 

しているボランティア団体の方から次年度の取組みについて 

相談があった。以上を踏まえて伺う。 

①宮古島市地域介護予防活動支援事業(通いの場事業)の概要 

を伺う。 

②ボランティア団体に支払う活動費が令和６年度から変更さ 

れる。変更内容と理由を伺う。 

 

１．宮古島市農産物鮮度保持技術導入実証事業について 

本年度から宮古島市農産物鮮度保持技術導入実証事業が実

施されている。以上を踏まえて伺う。 

①事業の目的並びに本年度と次年度の取組内容について伺 

う。 

②募集要項に中長距離輸送時の鮮度保持技術を用いたコンテ 

ナ輸送に関する物流システムの実証の検証食材として、ト 

マト、ピーマン、きゅうり、ゴーヤ、加工品を含むマンゴ 

ー等が明記されている。農家さんから葉物野菜やオクラ等 

他の食材も検証して欲しいと要望が出てきた場合の対応に 

ついて伺う。 

 

１．産業廃棄物処理について 

宮古島市においては、廃タイヤ等の産業廃棄物(適正処理 

困難物)は、自治体の廃棄物処理施設では処理ができず、民 

間の廃棄物処理業者で処分することとなっている。しかし、 

島内の処理事業者の産業廃棄物受入は不安定な状況である。 

以上を踏まえて伺う。 

①産業廃棄物を安定的に処理するためには、島外へ輸送して 
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発言順位 6 議員番号 16 氏  名 前里 光健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．自衛隊について 

 

 

 

処理をする方法もあるが、処理費用が増加するため、結果 

的に処理にかかる市民負担が大きくなる。県の沖縄振興拡 

大会議や美ぎ島美しゃ市町村会においても、廃タイヤを含 

む産業廃棄物の輸送費補助等について取り上げ、要請して 

いる。県からはどのような回答がきているか伺う。 

②これまでの答弁で廃タイヤ等の産業廃棄物処理の促進に向 

けた協議を市・保健所・事業所で行う旨の発言があった 

が、現在の進捗について伺う。 

③産業廃棄物適正処理促進の課題解決に向けた取組について 

 伺う。 

 

１．救難ヘリの配備について 

以前から、台風・地震災害及び交通事故等に伴う重症患者 

の救助・急患搬送のための救難ヘリの配備に関して要望が出 

ている。本市は高齢化が顕著であること、さらに観光客の増 

加による緊急対応の増加が予測されることから、早期の配備 

が必要と考える。市長は令和５年３月定例会で「救難ヘリの

配備は国と県が所有する空港になる。今後、国・県に考えを

確認したい」旨の発言をしていた。以上を踏まえて伺う。 

①救難ヘリの配備に向けて市長は国・県に対してどのような

働きかけを行ったか伺う。 
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発言順位 7 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路建設行政について 

 

 

 

 

 

 

１．市役所周辺まちづくりについて 

①市役所周辺まちづくり基本構想について 

ア．目指すべき都市構造と棲み分けで、商業・業務機能の

集積促進となっているが、具体的にどのような地区形成

を図る考えか伺う。 

イ．基本構想実現に向けて、解決すべき課題は何か伺う。 

２．宮古島市地域賑わい創出事業について 

 ①賑わい創出拠点の方向性を示す基本構想について 

  ア．基本構想として、人口動態・上位・関連計画との関

連・地域住民の意見・賑わい創出拠点の方向性となって

いるが、国勢調査によると、平良地区以外では伊良部、

城辺地区の総人口、年少人口、生産年齢人口が突出して

減少している。その中で、城辺地区のみ高齢人口も減少

していることに対する見解を伺う。 

  イ．基本構想で取りまとめた、賑わい創出の基本的な考え

方について伺う。 

３．防災について 

 ①自然災害は、いつどこで発生するか分からない。そこで、

地域防災の担い手として防災士の活躍が重要だと考える

が、宮古島市に何人くらいの防災士の資格取得者がいるか

伺う。 

 ②防災士資格取得に対する支援はできないか伺う。 

４．各団体への補助金について 

 ①事務局職員を配置した、各ボランティア団体補助金交付を

早めにできないか伺う。 

 

１．宮古島市新総合体育館建設について 

 ①今年度実施設計に着手する予定とのことだが、基本設計通

り進めていくのか、これまでの議会や市民からの要望を取

り入れる考えはないか伺う。 

 ②国が３月末をめどに、シェルターに関し、整備地域や構造

に関する方針を示しているが、一時避難ができる地下駐車

場をシェルターに位置づけ国が財政支援を行うことが決定
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発言順位 7 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．環境衛生行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

した場合、その分の建設予算を地上部に拡充できないか伺

う。 

 ③市民プールの併設はできないか伺う。 

 

１．野犬対策について 

 ①野犬と野良犬の違いは何か伺う。 

 ②各地で、子牛が野犬にかみ殺される被害が発生している

が、畜産農家の皆さんからは、防犯カメラの映像の提供や

写真の提供があり、襲った野犬は特定されているが、捕獲

できない理由は何か伺う。 

 

１．宮古島市歴史文化資料館について 

 ①宮古島市歴史文化資料館は、宮古島の歴史や文化を知る上

からも、大変良い施設だと思うが、どのような展示、企

画、講座等を実施しているか伺う。 

 ②宮古島の歴史や文化を継承して行く上でも、継続できる体

制づくりが必要だと思うが、専門的な知識を持つ正規職員

を配置する考えはないか伺う。 

２．福岡県で児童が給食を喉に詰まらせ死亡した事故について    

 ①事故を受け、宮古島市ではどのような対応しているか伺

う。 

 ②教員や保育士等で、救命講習を受講された方は、宮古島市

には何人いるか伺う。 
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発言順位 8 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．公営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．医療行政について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

１．「連帯保証人の確保」制度の廃止について、滞納者に対し 

ての生活相談等、福祉との連携について伺う。 

２．地域対応活用計画について 

 ①内容について伺う。 

 ②建て替え予定の市営住宅への修繕について伺う。 

３．入居が決まってから、実際に入居ができるまで３か月以上

かかるケースについて伺う。 

４．市営住宅の優先枠制度について、子育て世代では多子世帯 

が対象となる。少子化が進む本市の状況を鑑み、一子でも子 

育て世代として扱うことはできないか伺う。 

 

１．若年がん患者在宅療養生活支援について、県の制度が始ま 

るところである。県議会では、市町村に挙がった要望を汲んで 

本制度の導入を決めた経緯を答弁している。本市にも令和元 

年に市民から陳情が提出され、本市議会で可決している。本制 

度は、市町村が作った制度における実績に対して、県が２分の 

１を助成するものである。本市の対応を伺う。 

 

１．本市における「要支援者避難名簿登録」「福祉避難所の受 

入れ可能人数」「個別避難計画の策定数」をそれぞれ伺う。 

２．福祉避難所に指定する際に整備拡充の支援はあるか伺う。 

３．要支援者であっても個別避難計画のない者は一般避難所が 

受入れ先になるものと考えられるが、本市における避難所の 

バリアフリーの対応状況について把握はされているか伺う。 

 

１．本市の牛の防疫対策であるワクチンの接種は他地域より低 

い傾向にあり、接種を促進させる対策が必要と考えるが、本市 

の対応を伺う。 

２．令和６年度４月よりＢＳＥ検査対象牛が変更となり、死亡 

牛について農家での処理が増える可能性が高いことから、畜 

産農家の経済状況を圧迫しかねない状況が考えられる。本市 

では死亡牛の適正処理について処理費用が高額なことから、 
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発言順位 8 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

６．国民保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市による支援体制が求められてきた。本市の考えを伺う。 

 

１．長期水利用計画について 

 ①計画の目的と内容を伺う。 

 ②伊良部浄水場の再活用に際し、伊良部島淡水レンズへの影 

響を伺う。 

 

１．特定重要施設について 

 ①特定重要施設とは何か伺う。 

 ②本市は特定重要施設の指定にもとづく整備について、県へ 

の要望をおこなっている。以下のとおり伺う。 

  ア．特定重要施設に説明される民間空港の自衛隊利用を本 

市は受入れたのか。また、本市の判断について、市民へ 

の説明責任は果たしたと考えるか伺う。 

  イ．令和５年 12月定例会では特定重要施設について、国民 

保護拠点として利用する際に必要となる特殊標章の掲示 

ができるか伺ったところ、内閣官房は「お答えできない」 

とし、特定重要施設と特殊標章についての関係性を判断 

するのは防衛省、外務省であると答えている。特定重要施 

設において、「国民保護拠点として利用する際に必要とな 

る特殊標章の掲示ができるか」本市の見解を伺う。 

 ③令和６年２月県議会において沖縄県は、特定重要施設につ 

いて「地元との協議が必要」との見解を答弁している。県 

と本市と協議ができる適切な場があるか伺う。 

２．避難計画について 

 ①有事の際、島内に残る場合の避難計画について、「国の指針 

にないため、国と相談する」との答弁があった。相談ができ 

る適切な場があるのか伺う。 

 ②有事の際、市民の資産である家屋や土地や家畜等に損害が 

あった場合、これを回復・補償する制度上の仕組みはあるか 

伺う。 
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発言順位 9 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

２．主要施策の成果につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．令和６年度新規事業に 

 ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢について 

①令和３年１月、第５代宮古島市長として就任してから３年

が経過しました。来年改選を迎えるが、市長の今後につい

てお伺いします。 

 

１．座喜味市政３年間の実績と今後の取組について 

①市長の公約として、市民所得の向上は思い入れの強い施策

であると思います。これまでの成果についてお伺いしま

す。 

②市民所得向上に向け、人材の確保・育成の重要性を訴えて

います。具体的な取組をお示しください。 

③六次産業化による、市民所得向上の成果について示してく

ださい。 

④地産地消促進の成果についてお伺いします。 

ア．地産地消コーディネーターの配置によって学校給食へ

の地産地消がどう変わったか示してください。 

イ．学校給食における地産食材料率の推移（令和２年から

令和５年）を示してください。 

ウ．地産食材利用率の目標値を示してください。 

⑤上野庁舎の活用による実績と今後の利活用方針を示してく

ださい。 

 

１．都市交流事業費について 

①姉妹友好都市との交流においては、新規事業として物産交

流のみでなく人的交流にも取り組み、具体的には、市内児童

を姉妹都市等に派遣してスポーツ交流を行うなど新たな交

流に取り組むとしています。進捗状況をお伺いします。 

２．若者の定住促進について 

市営住宅の募集で応募がないため、外壁の劣化による雨漏

り等を修繕してない一部の市営住宅に対し、若者の定住促進

に活用するため修繕し供給するとしています。お伺いします。 

①入居要件をお答えください。 

②現在の空き部屋数を旧市町村ごとにお答えください。 
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発言順位 9 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農地転用違反について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．入札制度について 

 

３．堆肥製造施設設置補助事業について 

製糖工場からの副産物や地域から生じる雑木等の資源を活

用し、有機質肥料を地域の力で製造および圃場への運搬・散布

等を行う地域循環型堆肥製造を構築する事業の概要をご説明

ください。 

４．島内循環型の堆肥製造のため、製糖製造に伴い発生する副

産物を島内堆肥製造施設への運搬に係る輸送補助を行い、農

家への販売価格の値下げにつなげる事業の概要についてご説

明ください。 

５．営農安定化支援事業について 

自然災害に対するリスクを軽減し、持続的な農業生産を行

うため、各種農業保険事業への農家負担分の支援を拡充する

ことで、災害等による損失防止に取り組む事業の概要につい

てお答えください。 

 

１．松原の農地違反転用について 

①問題になっている松原の農地について、農業委員会は一貫

して違反転用との認識ですか。 

②農業振興地域除外の申請が必要と思いますが、農業振興地

域の除外申請はされましたか。 

③当事者は農地転用を認めてほしいと主張しています。農業

用施設の転用以外に農振農用地域の転用にかかる特例はあ

りますか。 

④違反転用している面積は、6,000 平方メートルと聞いていま

す。その面積からすると、私の認識として開発行為の届け出

が必要と思いますが、いかがですか。 

⑤工作物に係る建築確認が必要と思いますが、いかがです

か。 

⑥今後、農業委員会はどのような対策をすることになります

か。 

 

１．令和６年度施政方針で、入札手続きの透明性・公平性の確

保、入札契約事務の効率化を図るため、令和６年度より、電
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発言順位 9 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．市民プールの建設につ 

いて 

 

８．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

子入札システムによる一般競争入札を実施するとしていま

す。お伺いします。 

①電子入札システムによる一般競争入札の場合、事業者は入

札システム機器の設置が必要です。事業者には周知されて

いますか。 

②電子入札システムの件数を増やすことに加え、一般競争入

札の導入について段階的に制度構築を進め、制限付き一般

競争入札の実施に取り組むとしていますが、制限付き一般

競争入札とはどのような制度ですか。 

 

１．クルーズ船待合所のトイレについて 

①今年１月 19日、宮古島に寄港したクルーズ船で最大級の

「ＭＳＣベリッシマ」号（17万 1,598トン）が、初めて平

良港に寄港しました。与党市議団は宮古島観光協会、クル

ーズ船受入れ委託職員の案内で視察しました。到着待合室

でトイレ使用のため、50数名の乗客が列をなしていまし

た。案内した職員から、トイレの新設、増設の要望があり

ました。要望にお応えできませんか。お伺いします。 

 

１．スポーツアカデミー宮古島が５月に閉鎖されるとお聞きし

ています。市民プールの計画はないかお伺いします。 

 

１．大原線未整備区間の整備について 

①令和４年３月、令和５年６月定例会でも質問しました。 

ア．現場は確認しましたか。 

イ．近隣住民に説明しましたか。 

ウ．未整備区間に住居がありますが、用地交渉は済んでい 

ますか。 

エ．今後どのような整備方針ですか。 
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発言順位 10 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．令和６年度施政方針に 

ついて 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県営公園の早期実現について 

 ①県営公園の進捗状況について 

 ②早期実現に向けた本市の取組について伺う。 

２．有機質肥料への転換について 

 ①「みどりの食糧システム戦略」の目標と連動し、有機質肥料

への転換を進めるとしているが、その方策について伺う。 

 

１．自治会防犯灯の維持管理支援策について 

 ①12月定例会において、自治会が維持管理する防犯灯につい

て、電球切替え後の届け出等がなされず、料金が割高となっ

ている事案が発覚し、電力会社への調査を依頼するとしてい

たが、その後の取組状況について伺う。 

②電気料の安いＬＥＤ電球への切替えについての財政的支援に

ついて伺う。 

２．脱炭素先行地域の選定について 

  本市が県内２例目となる脱炭素先行地域に選定され、下地地

区、狩俣地区において、発電と供給を地区内で完結する仕組み

を構築するとしている。そこで以下について伺う。 

①下地、狩俣地区で実施する具体的な事業について伺う。 

②本市での事業費用は 67億円を見込むとしているが、計画す

る主な事業について伺う。 

３．農業委員会委員の選任について 

 ①９月定例会での同意案の廃案、農業委員会委員候補者の選考

に対する調査特別委員会を通した公平性、透明性欠如の指

摘。これらは今回の同意案提案にどう影響したか。市長の見

解を伺う。 

４．宮古島市省エネ家電製品買換促進補助金について 

 ①昨年に引き続き事業を実施するが、本年度事業の補助率を 1

割に引き下げた理由について伺う。 

 ②市民が受益者となる事業において、補助率が大幅に引き下げ

られることは不平等を感じる。当局の見解を伺う。 
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発言順位 10 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．行政財産の管理につい 

 て 

 

１．圃場の冠水対策について 

一昨年の 10月から 11月にかけての大雨で下地川満地区、嘉

手苅地区における広範囲の圃場で冠水が起こり農作物に深刻な

影響が出た。当局は、原因究明のための調査業務を実施し、そ

の結果を踏まえて対策を講じるとし、予算も計上されていた

が、その調査結果と対策について伺う。 

２．サトウキビ株出し管理機支援拡充について 

①現行の株出し管理機の使用に対する補助金は、株出し 1回目

に限定されている。その根拠と理由について伺う。 

②生産農家によれば、生産意欲のある農家は補植などで３回目

までは収量を維持できるとして３回目までの助成支援の要望

がある。当局の見解を伺う。 

３．農林水産物条件不利性解消事業について 

 ①農産物の輸送費は販売額のうち約 30％を占め、農林水産物条

件不利性解消事業の輸送費の減額は農家に大きな痛手となっ

ている。輸送費補助金の増額復活を求める声が高まってい

る。市の見解を伺う。 

４．コールドチェーン体制の構築の進捗状況について 

 ①本市のコールドチェーン体制構築への取組状況と成果につい

て伺う。 

５．葉たばこ生産組合の廃ビニール処理施設の建設要請について 

 ①要請の内容について 

 ②市の対応について伺う。 

 

１．旧中央公民館の管理について 

 ①施設の維持管理に課題がある。管理の状況について伺う。 

 ②今後の利活用について伺う。 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

１．施政方針について 

①「市民の所得向上」について 

ア．なぜ、令和６年度の施政方針に「10％」の記載が無く 

なったのか伺う。 

 ②令和５年度の施政方針について 

  ア．「農畜水産業およびリーディング産業である観光産業 

の活性化を図るとともに、この２つの産業を有機的に結 

びつける６次産業化を推進する必要がある」との記載が 

あるが、農畜水産業と観光産業を有機的に結びつける取 

組について伺う。 

③自治体ＤＸについて 

  ア．オンライン予約システム導入について伺う。 

  イ．キャッシュレス決済導入拡大について伺う。 

 ④電子入札システムについて 

  ア．一般競争入札について伺う。 

２．ふるさと納税について 

①自動販売機を設置できないか伺う。 

 

１．アプリ導入について 

 ①通報アプリの導入について伺う。 

 

１．学校施設について 

 ①トイレの様式化の計画について伺う。 

 ②特別教室へのクーラー設置の計画について伺う。 

 

１．住宅に隣接する空き地の管理について 

 ①空き地の管理指導について伺う。 

２．産業廃棄物処理業者の許可取消しについて 

①当局の見解について伺う。 

②今後の対応について伺う。 

 

１．上下水道料金免除について 

 ①基本料金を世帯人数の月分免除について伺う。 
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発言順位 11 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．農業行政について 

 

１．農業委員会委員任命の同意案について 

①再提案が今定例会になった理由について伺う。 

②評価委員会の得点性評価について伺う。 
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発言順位 12 議員番号 22 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．宮古広域公園整備事業

について 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．市長の政治姿勢につい 

 て 

１．事業実施期間（工期）について 

２．進捗率について 

３．地域説明会の開催について 

４．地権者等との合意形成について 

 

１．学童疎開の碑の建立について 

 ①市長及び教育長の見解を伺う。 

 

１．台湾有事について 

 ①市長の現状認識について伺う。 

 ②シェルターについて見解を伺う。 

２．宿泊税について 

 ①導入時期について 

 ②税額及び税率について 

 ③徴収方法について 

 ④課税免除について 

３．農業集落排水事業（下地地区）について 

 ①上地･与那覇地区の最終処分場の統合について 

４．宮古島市防災の日制定について 

 ①市独自の防災の日制定につき市長の見解を伺う。 
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発言順位 13 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

①市民の所得向上について 

  ア．３年間での公約の 10％所得アップの結果について 

  イ．今後、公約達成までの取組について 

②「少子高齢化や人口減少が進行する旧町村地域において、

地域が持つ魅力的な資源を活用し、賑わいを創出する拠点

整備に向けて、地域住民へのヒアリングや既存公共施設の

活用状況の整理等を行い、地域別の基本計画を策定しま

す。」について 

  ア．基本計画策定までのスケジュールについてお伺いしま 

す。 

  イ．城辺町ふるさと文化村基本計画等に取り組むことは可 

能かお伺いします。 

③「ひとり親家庭を対象に、民間アパート等の賃貸物件を活

用した住居支援や資格取得等への支援を行い、ひとり親家

庭の自立支援を推進します。」について 

  ア．本市のひとり親家庭の母子世帯と父子世帯等の状況は 

どうなっているのか。 

  イ．住居支援の場合、民間は家賃等が高く、特に旧町村は 

民間アパートが少ないため、市営住宅などを利用して優 

先して入居することはできないかお伺いします。 

④「子宮頸がんワクチン接種後の健康被害を訴えている方に 

ついては、渡航費に加えて医療費等についても助成しま 

す。」について 

⑤「畜産農家の飼料高騰に対する負担軽減のため、飼料の自

給率アップに向けて、バガス、酒粕などの資源を活用した

島内循環型の飼料生産体制づくりに向けた調査を進めま

す。」について 

  ア．飼料生産体制はどのような形になるのかお伺いしま

す。 

  イ．畜産農家の負担軽減とは、どの程度を検討しているの 

かお伺いします。 
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発言順位 13 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

３．産業廃棄物行政につい 

 て 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

５．文化行政について 

 

 

 

２．宮古島市の少子化に対する対策について 

①出生数が過去３年で約 130人減少しているが、市はこの状

況をどう考えているのかお伺いします。 

②出生数の減少による本市への社会的、経済的な影響をどう

捉えているのかお伺いします。 

③本市独自の少子化対策をお伺いします。 

３．宮古島市の財政状況について 

   

１．宮古食肉センターについて 

①運営体制についてお伺いします。 

②過去３年間の運営状況についてお伺いします。 

③今後の市の取組についてお伺いします。 

 

１．産業廃棄物の処理について 

①産業廃棄物処理業者による処理能力についてお伺いしま

す。 

②産業廃棄物処理業者による処理ができない場合の対応はど

うなっているのかお伺いします。 

 

１．宮古島の新観光名所の創出について 

①県道 83号線の通称北海岸の一周道路沿いの（仮称）空中

海岸展望道路の整備について 

  ア.市としての構想はないのかお伺いします。 

  イ.可能であれば、今後の当局の考えをお聞かせくださ 

い。 

 

１．高腰城址の学術調査の実施について 

①いつ頃から始めるのかお伺いします。 

②学術調査の実施に伴う工程についてお伺いします。 
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発言順位 14 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．宮古島市地下水モニタリング調査について 

①新年度予算において新たな水質分析項目にネオニコチノイ

ド系農薬類を追加しているが、分析結果によっては高機能

活性炭浄水処理設備の整備を進めるのか伺う。 

②地下水研究会からの請願書、署名 6,441人について当局の

見解を伺う。 

２．伊良部、牧山公園の整備について 

①構想を伺う。 

３．有事の際の避難シェルターについて 

①総合体育館の地下に駐車場を設置するとあるが、地下駐車

場をシェルターと捉えているのか伺う。 

②宮古防災公園の構想はないのか伺う。 

４．宮古島市のリサイクル率を伺う。 

５．宮古島市の賃貸住宅不足問題について伺う。 

①アパートの家賃の高騰や転勤シーズンを迎えて住宅不足の

対策について当局の見解を伺う。 

６．宮古島市エコハウスについて伺う。 

①宿泊者がチェックアウトしたあと次のチェックインまでの

時間はどれくらいか伺う。 

②清掃業務はどのように行っているのか、市の職員なのか委

託なのか伺う。 

③エコハウス２か所の利用状況を伺う。（令和５年度） 

７．伊良部地区における医療体制の崩壊について当局の見解を

伺う。 

８．死亡後の手続きについて。死亡届に始まり、火葬許可書、健

康保険、介護保険、年金受給権者死亡届、遺族年金、公共料金

の手続き、等々死亡後のタイミングで初めて行う手続きなの

で戸惑いとストレスを感じる。一つの窓口で手続きが済むよ

うにできないか伺う。 

 

１．市長は施政方針の中で、「地域福祉力の向上を図るため、各

地区でのコミュニティソーシャルワーカーの配置を推進しま
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発言順位 14 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．農林行政について 

 

５．スポーツ振興について 

す。」と明言しているが、配置状況を伺う。 

２．重層的支援体制整備事業の活用について 

①昨今、地域においては複合的な課題を抱える世帯や、制度の

挟間、社会的孤立など複雑、多様化した課題が深刻化してい

る。国においてはこのような地域生活課題に対応する体制

づくりを進めるために社会福祉法において住民や福祉事業

者、相談支援機関、行政等の責務を明確に位置付け、あらゆ

る関係者と連携・協同した支援体制として市町村における

包括的な支援体制（社会福祉法 106 条の３）の構築を目指

している。その具体的な施策として重層的支援体制整備事

業が創設された。この事業は相談支援、参加支援、地域づく

りといった住民主体の支えあい活動であるが、国が２分の

１、県、市町村が４分の１の補助事業である。宮古島市とし

て活用できないか伺う。 

 

１．伊良部地区の道路で白線が消えた箇所が多くあり相談件数

が増えている。伊良部地区における白線（中央線）の実施計画

があれば伺う。 

 

１．野そ防除の効果について伺う。 

  

１．日本陸連所属の一流選手がこの宮古島に合宿に来て成果を

出している。早急にクロスカントリー場の整備が必要と思う

が、カママ嶺公園に設置できないか伺う。 
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発言順位 15 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．こども家庭行政につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育て支援政策について 

 ①本市における子育て支援の目玉政策について伺う。 

２．こども家庭センター（仮称）について 

 ①令和６年度より「こども家庭センター（仮称）」を新たに設

置し、体制の強化を図ります。」とあります。この「こども

家庭センター（仮称）」について、庁内体制も含め詳しく説

明を求める。 

３．一時預かり事業について 

 ①一時預かり保育とは、どのようなものか伺う。 

 ②保育士の処遇改善のための市独自の補助はできないか伺

う。 

 ③保育料、利用上限の緩和、預かり基本時間の見直しなど、ル

ールの見直しができないか伺う。 

４．保育園への防犯カメラ設置について 

 ①保育現場における安全性に関する議論は高まっており、保

育園への防犯カメラ設置が必要と考えられている。昨年、宮

古島市法人保育園連盟から「保育園の安全・安心を守るため

に防犯カメラが必要な意見書」が提出されたと聞いている。

その後の対応について伺う。 

５．子供の権利について 

 ①本市において、子供の権利を守るための施策はあるか伺う。 

 

１．離島における患者等支援について 

 ①難病患者等に係る渡航費等の一部助成事業について 

ア．次年度の支援拡充内容について伺う。 

 ②重度障害者（児）等の渡航費等助成事業について 

  ア．次年度の支援拡充内容について伺う。 

 ③不妊治療等に係る渡航費等の一部助成事業について  

  ア．次年度の支援拡充内容について伺う。 

２．がん患者アピアランスケア支援について 

 ①がん患者ウイッグ等購入費助成事業について、12 月定例会

において、この事業実施について質問した。「県の動向を注

視しながら、実施に向け検討していく。」との答弁だった。
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発言順位 15 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．健康・医療行政について 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．動物愛護行政について 

 

現在の進捗状況を伺う。 

３．地域生活支援事業について 

①障がい者への配食サービス事業について、昨年の９月定例

会で要望した。事業実施に向け検討されているのか伺う。 

４．拠点型子供の居場所について 

 ①令和５年４月より、設置された拠点型子供の居場所につい

て、施政方針に「居場所機能の拡充を図ってまいります。」 

とあるが、どのような拡充をするのか伺う。 

 

１．子宮頸がんワクチン接種健康被害者への支援について 

 ①子宮頸がんワクチン（ＨＰＶワクチン）接種後の健康被害

を訴えている方へ、どのような支援を行っているか伺う。 

 ②本市でのワクチン接種実施状況について伺う。 

 

１．宮古島市中心市街地活性化事業について 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②西里通り、下里通り、市場通りは観光客も増え、人通りも

かなり増えている。たばこの吸い殻やポイ捨てごみの問題

について、昨年６月定例会の答弁で「中心市街地エリアに

おけるごみのポイ捨ては課題として認識している。中心市

街地活性化協議会と協議を重ねながら検討していく。」と

のことだったが、このことについて協議はあったか。 

 ③根間公園、周辺整備について 

  ア．根間公園をどのような公園にするのか伺う。 

  イ．エコハウスの目的外使用が可能か伺う。 

２．都市公園における防犯対策について 

 ①パイナガマ海空すこやか公園、盛加越公園において、防犯

対策として防犯カメラの設置を訴えてきた。昨年の９月定

例会において「令和６年度設置に向けて予算措置を講じて

いく。」との答弁だったが、次年度設置は可能か伺う。 

 

１．ペットの災害対策について 

 ①災害が起こった時に最初に行うことは、もちろんご自身、
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発言順位 15 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

６．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

ご家族の安全確保だが、ペットの安全確保も普段から考え

備えておく必要がある。災害時に人とペットが同室避難で

きる避難場所が必要だと考えるが、市としての考えを伺

う。 

 

１．令和６年度施政方針について 

 ①新たなステップアップに向けたプロジェクトの推進につい 

  て 

  ア．「平成 17 年５市町村合併後の類似公共施設の整理、併

わせて行財政改革の推進に取り組んでいます。」とのこと

だが、具体的な取組について伺う。 

イ．「空き施設や老朽化した施設を有効活用した振興発展へ

のプロジェクトを推進することも重要であると考えてお

ります。」とのことだが、今後どのようなプロジェクトが

あるか伺う。 
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発言順位 16 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について    

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災無線について 

 ①宮古島地域で防災無線が聞こえにくいところがあり、市民 

から改善してくれないかとの声がありました。どのような 

対策ができるか伺います。 

 ②上野地域には親子ラジオが各世帯に設置されていたと思い

ます。高齢者の家に設置できないか伺います。 

 

１．遊戯施設について 

 ①宮古島市には、休日や雨の日に子供から大人まで楽しむ娯

楽施設がなく、大変困っています。遊戯施設の計画や大手

企業の誘致はないか伺います。 

 

１．街灯設置について 

 ①有限会社池田冷凍食品付近から株式会社南西建設事務所ま

での道路に街灯設置はできないか伺います。 

２．海岸線にある、あずまや、橋、フェンスなどの修繕は令和

６年度にはできないか伺います。 

３．道路清掃作業を行った際にペットボトルや空き缶などを回

収できないか伺います。 

 

１．ごみ問題について 

 ①コンビニや大手スーパーにごみ回収ボックスの設置依頼は

できないか伺います。 

 ②宮古島市にある産業廃棄物処理業者が営業停止になり、宮 

古島の業者が産業廃棄物処理に困っています。宮古島市 

は、業者からごみなどクリーンセンターで受け入れはでき 

ないか伺います。 

２．野犬問題について 

 ①令和５年度の野犬の被害件数を伺います。 

 ②これからの野犬対策を宮古島市は考えているのか伺いま

す。 

３．天然ガスについて 

 ①宮古島市は、天然ガス調査を行ったと思いますが、どのよ 
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発言順位 16 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

５．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

６．畜産行政について 

 

 

 

 

 

 

７．施政方針について 

うな結果が出たのか、宮古島市はどのように利活用してい

くのか伺います。 

  

１．上野ゲートボール場について 

 ①ゲートボール場の管理が大変だと上野老人会の皆様方から 

話がありました。コート内はできるのですが、周りの木な 

どが大きくなりすぎて管理できないとのことで、宮古島市 

はこのゲートボール場の管理をどのように管理していくの 

か伺います。 

 

１．肥育について 

 ①宮古島市は畜産物の地産地消を推進し、消費拡大を図ると 

話していますが、肥育牛（肉質の向上を重視して食肉用と 

して育てられた牛）に対して取組がないように思いますが 

宮古島市は、これから肥育に対してどのように考えている 

のか伺います。 

 

１．市長は宮古島市発展のためにどのように考えているか伺 

います。 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農地行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域経済について 

 

 

 

４．スポーツ振興について 

 

１．行財政運営について 

 ①財政運営について 

  ア．長期財政ビジョンと実態について伺う。 

  イ．繰出金の推移と説明を求める。 

  ウ．収支均衡について当局の考え方を伺う。 

  エ．集中改革プランの策定について伺う。 

 ②法定外目的税について 

  ア．税率について改めて当局の見解を求める。 

２．安全保障について 

 ①特定重要拠点空港・港湾について 

  ア．空港機能に関する大臣要請の趣旨説明を求める。 

  イ．市のスタンス、考え方を伺う。 

 ②国民保護、避難計画について 

  ア．市の避難実施要領（案）について説明を求める。国民保 

護の観点に立てば、空港および港の機能強化は必要だと

考えるが、市長の考えを伺う。 

  イ．シェルター設置について伺う。 

  

１．農地の違反転用について 

 ①平良松原における農地の違反転用について 

  ア．緊急質問による当局答弁について。事実確認を中心に

農業委員会、市長部局および相手方の主張について伺う。 

  イ．各種法令との適合性に関し担当部局の見解を求める。 

 ②具体的な対応策について 

  ア．農業委員会、市長部局それぞれの対応策を伺う。解決に

向けた具体的な取組について説明を求める。 

  

１．市景観計画について 

 ①市景観条例について 

  ア．条例の実効性について当局の見解を伺う。  

 

１．市民プールについて 

 ①市民プールの建設に関する当局方針を伺う。 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政全般について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針から 

 ①地域懇談会開催について 

 ②障がい者の渡航費等経費負担の軽減について 

 ③賑わいを創出するための拠点の整備について 

 ④子供議会の開催について 

 ⑤宮古上布の世界遺産登録について 

 ⑥市の指定文化財の適正な保全と管理について 

 ⑦デマンド型交通の実証運航について 

 ⑧保育士の義務負担の軽減について 

 ⑨職員の離職防止に向けた取組について 

 ⑩保育士の処遇改善を含めた体制の強化について 

 ⑪全日本トライアスロン宮古島大会について 

 ⑫城辺地域友利部落会、うるか自治会長との意見交換につい   

て 

２．職員管理について 

 ①農業土木関係機関への職員派遣等の人事交流について 

 ②職員の発言と行動について 

 ③職員の守秘義務について 

３．市政刷新について 

 ①定例会一般質問における答弁のあり方について 

 ②各支所の機能の拡充の取組について 

 ③市長の行政報告について 

 ④宮古島市食肉センターの経営改善に向けた取組について 

 （八重山食肉センターとの経営の相違点等） 

 ⑤ごみ収集業務に関する組合との一括契約について  

⑥陳情書の有効期限と効力について 

 ⑦欠格条件の見直しについて 

  ア．新規に申請する事業者について 

 ⑧違反した業者に対する措置について 

 ⑨従業員等に対する処遇改善を実施した事業者への優遇措置 

の検討について 

 ⑩廃村（里）（原）の調査と石碑の建立について 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 ⑪井戸の調査と保全について 

 ⑫ヒンプンの残る民家（前田家、川満家）の文化財への指定 

について 

 ⑬高腰城に関する作業の進捗について 

 ⑭佐良浜地区の水産業の無形文化財への指定について 

 ⑮市条例の見直しについて（68号）  

 

１．秘密会議開催の状況について 

２．令和５年定例会における答弁内容について 

３．旧城辺中学校のプールの解体に対する要請について 

４．農山村漁村留学制度を活用した小規模校の存続の検討につ 

いて 

５．すなかぎくがに賞と福里公園のトイレの問題について 

６．旧福嶺中学校後利用に対する事務の進捗状況について 

 

１．仲原西地区について 

２．防風林の樹木の変更について 

３．農地法の効力について 

４．第三者調査委員会の設置について 

 

１．各種の資格を有する職員の配置状況について 

２．各種の資格を有する職員の人材育成への取組について 

３．市内の配水管の総全長距離について 

４．法定耐用年数内の距離について 

５．法定耐用年数外の距離について 

６．配水管の老朽化率について 

７．水道涵養事業の復活について 

８．地下水研究会との意見交換の実施検討について 

９．水道部の組織変更について 

 

１．城辺世代間交流複合施設について 

①利用者の実績について 

②事業計画の執行状況について 
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発言順位 18 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

６．戦後処理と平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

７．消防行政について 

 

 

８．道路行政について 

 

③令和６年度における予算要求の状況について 

④社会福祉士の義務付けについて 

２．訪問介護について 

３．基本報酬の引き下げへの影響について 

４．難病者の渡航費助成について 

 

１．戦時中のマラリアに対する宮古島と八重山の対応について 

２．視察報告書について 

３．袖山地区に関する市の見解について 

４．島外避難計画に対する市の取組状況について 

５．遺骨の収集事業について 

６．土地利用法の規制について 

 

１．市の条例定数と現状について 

２．国土交通省の職員の招聘について  

 

１．橋梁の耐震度調査と適切な工事の時期について 

２．昭和５年に架設された市道城辺 12号線の箔川橋について 

３．昭和 41年に架設された市道城辺 31号線の山田橋について 
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発言順位 19 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公文書のデジタル化に

ついて 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

４．クルーズ船の寄港につ

いて 

 

 

５．水道行政について 

 

 

６．市民生活の利便性向上 

について 

１．市内小中学校の特別教室へのクーラーの設置計画について

伺う。 

２．洋式トイレの設置計画について伺う。 

３．学校給食の「みゃーく食材の日」について 

 ①成果と課題について伺う。 

 ②今後の予定について伺う。 

４．教職員のアパート確保について伺う。 

５．教職員の働き方改革について 

①現在の進捗状況について伺う。 

②通知表の様式について、簡略化は可能か伺う。 

６．教職調整額についての見解を伺う。 

   

１．合併前の旧町村の公文書の保管について伺う。 

２．公文書のデジタル化は可能か伺う。 

   

１．次年度の新規事業「介護人材確保対策事業」として「介護

初任者研修」と「介護福祉士実務者研修」を計上している

が、その内容について伺う。 

２．その研修に「ユマニチュード」についての研修を取り入れ

ることは可能か伺う。 

 

１．現在の取組状況について伺う。 

２．次年度のクルーズ船の寄港予定について伺う。 

３．警備員の配置について伺う。 

 

１．宮古島地下水研究会からの請願書と 6,441筆の署名への対

応を伺う。 

 

１．宮古空港駐車場の 30分無料化についての進捗状況を伺

う。 

２．ＪＴＡドーム宮古島の電気自動車充電器の修理について伺

う。 
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発言順位 19 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①いつから故障しているのか伺う。 

②今後の修理予定について伺う。  
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．宮古島市未来創造センター 

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．若者の定住について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

１．宮古島市未来創造センター敷地内の環境整備について 

 ①宮古島市未来創造センター敷地内の照明設備設置につ 

いて 

  ア．宮古島市未来創造センター敷地入口の左側駐車場 

から、調理室の前を通り、研修室までの通路に、夜間 

照明が設置できないか伺います。 

 ②宮古島市未来創造センター敷地内の手すりの設置につ 

いて 

ア．調理室と研修室の間から、駐車場に向かう急傾斜 

のスロープに、手すりを設置できないか伺います。 

 

１．市営住宅の確保について 

 ①「アパートの空き室がない」「家賃が高い」という市民 

の声について 

ア．市はその原因について、どのように考えているの 

か伺います。 

 ②若者が定住できる公営住宅の建設について 

  ア．民間アパートの家賃高騰で、若者の入居できる住 

   居の確保が困難です。市営住宅の建設について伺 

      います。 

 

１．就学援助について準要保護認定基準の緩和について 

 ①準要保護認定基準の緩和について 

  ア．準要保護認定基準を生活保護基準の 1.3 倍にすべ

きと考えます。そのためにいくらの財源が必要なの

か伺います。 

 

１．生活保護について 

 ①生活保護制度を市民に広く知らせる取組について 

  ア．市役所ロビーに「生活保護のしおり」を置くことに 

ついて伺います。 

  イ．「生活保護は権利です」と呼びかけるポスターを作 

製して、制度を知らせることが必要だと考えます。見 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

５．し尿等処理施設建設につい 

 て 

 

 

 

６．個人情報について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．自衛隊について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

解を伺います。 

 

１．し尿等処理施設整備工事について 

 ①し尿等処理施設整備工事（プラント機械）について 

  ア．入札時に提出された内訳書の全てを開示すること 

について伺います。 

 

１．自衛隊への市民の個人情報提供について 

 ①名簿提供開始からこれまでの名簿提供要求について 

  ア．自衛隊のどの部署から、いつ、どのような内容の 

名簿提出を求められたのか伺います。 

 ②これまでの本市の対応について 

  ア．名簿提供要求に対して本市はどのような内容の名 

簿をどのような形態で提供したのか伺います。 

 ③今後の対応について 

  ア．先の定例会での私の一般質問に、除外申請をでき 

るようにするとの答弁でしたが、名簿提供は義務で 

はありませんから、きっぱりと名簿提供を止めるべ 

きだと考えます。見解を伺います。 

  

１．陸上自衛隊基地増強と配備について 

 ①新たな電子戦部隊の基地建設と隊員の配備について 

  ア．先の定例会で 12月６日付で市長が防衛局に市民 

に対して丁寧な説明を行うよう文書で要望したとい 

う答弁がありましたが、防衛局からの回答について 

伺います。 

  イ．市長は丁寧な説明のない新たな電子戦部隊の配備 

について、きっぱりと配備は認められないと表明す 

べきと考えます。見解を伺います。 

２．自衛隊基地内の弾薬庫（火薬庫）について 

 ①弾薬庫（火薬庫）火災標識について 

  ア．基地内の弾薬庫（火薬庫）に火災標識が設置され 

ていますが、自衛隊が「達」に定める周辺施設や民家 
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発言順位 20 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．国の「特定重要拠点」空港・ 

港湾整備について 

 

までの安全確保距離に違反しています。このような 

弾薬庫は撤去を要求すべきと考えます。見解を伺い 

ます。 

３．航空自衛隊宮古島分屯基地について 

 ①２基のレーダーの工事について 

  ア．現在、レーダーの側にクレーンと黒い筒型の物体 

が設置されています。工事が行われていると思いま 

すが、その件で本市への説明はあったのか伺います。 

 

１．宮古空港、下地島空港、平良港について 

 ①「特定重要拠点」の指定について 

ア．指定を認めると、空港・港湾の軍事利用になり、 

国際法上は攻撃の対象になります。指定は拒否すべ 

きです。見解を伺います。 
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発言順位 21 
議員

番号 
7 氏  名 新里 匠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．その他について 

 

 

 

１．働き方改革について 

 ①職員の営利活動等の従事制限の見直しについて 

 ②女性職員活躍とワークライフバランス推進への取組に

ついて（妊娠・出産・育児・介護と仕事の両立支援に

ついて） 

２．少子化対策について 

 ①子育て総合支援施設の設置・体制強化と定住について 

（産前産後ケア・若者定住環境支援・公営住宅活用の 

現状など） 

３．農業振興地域の整備に関する法律（農振法）改正案と 

市の土地利用計画（地域未来投資促進法の適用含む）に 

ついて 

４．宮古島市景観条例について 

 ①条例制定の経緯について 

 ②宮古島市景観計画の変更と景観条例の緩和について 

５．公共工事の入札について 

 ①最低制限価格の引き上げについて 

６．島民を守るための行動の考え方について 

 ①日米合同訓練と自衛隊の練度について 

 ②救難ヘリについて 

 ③離島における行政の覚悟と考え方について 

７．予算と行政改革大綱と集中改革プランについて（目指 

すべき財政の在り方と現状） 

８．宮古島市における日本国民の平等な医療体制確保につ 

いて 

９．技術職員の確保について 

 

１．事業実施について 

 ①伊良部島小中学校プール整備事業について 

②伊良部認定こども園・児童館・遊具について 

 ③池間地区の水産物加工施設について 
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境衛生について 

 

 

４．教育行政について 

 

５．水道行政について 

 

 

 

１．令和６年度宮古島市一般会計当初予算案 422億 2,200 万円 

について 

 ①義務的経費の 202億円（48％）のうちの扶助費 94億円 

（前年度比５億 2,000万増）について 

 ②物件費 87億円（前年度比７億余り増）について  

 ③投資的経費 78億（前年比約 40億円の増）について  

２．市長の政治公約実現の達成について 

３．法定外目的税（宿泊税）について 

４．防災危機管理部署への地域防災マネージャーを取得してい 

 る退職自衛官の配置について 

５．安全保障に関する特定重要拠点地区整備計画について（空 

 港、港湾） 

６．自主財源確保への取組について 

７．株式会社宮古食肉センターの今後の運営について 

 

１．こども家庭局が昨年創設されたが、本市での子供支援（妊  

娠、出産、育児まで）に係る計画等の策定について 

 ①出生率が全国的に低下しているなかで、本市としても昨年   

  度より低下していることについての対策は、どのように検 

  討しているか伺う。 

２．市立保育所・幼稚園認定こども園の移行計画について 

３．保育園児の入所決定時期について 

 

１．民間業者の産業廃棄物処理施設の許可取消しについて 

２．し尿等処理施設の建築確認の遅れについて 

 

１．学びの基礎力アップ事業について 

 

１．宮古島市水道事業における損害賠償等請求について 

２．海水淡水化の取組について 

３．本市の法定耐用年数を超過している水道管の距離とその 

  対応について 
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発言順位 22 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

６．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光行政について 

１．農業委員会の農地転用の取組について 

（環境衛生局と農業委員会の意見交換について） 

２．赤浜地区の海岸護岸災害復旧工事について 

３．農業生産力の向上及び農家所得アップのための支援事業に 

ついて 

４．経営コストの削減や地力増進による持続的な安定生産等 

と、ハーベスター事業者への免税支援について 

５．下地竹アラ地区の土地改良事業受益者分担金の納付につい    

て 

６．農業委員会事務局に在籍し、農地購入をした経緯のある職  

 員について 

 

１．南岸リゾートエリアにおける宮古島市景観条例の適用につ 

いて 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育て支援について 

 ①新入生ランドセル無償配布について 

２．教育環境について 

 ①鏡原地区小中一貫校開設に向けた校舎建設について（市長 

見解） 

３．農業委員会委員について 

 ①今回の農業委員会委員の選任・提案理由について 

４．県道狩俣線について 

 ①未整備区間の整備について（当局の見解） 

 

１．令和４年度に改定した長期財政ビジョンにおける令和５年

度の試算と、令和５年度決算見込みについて、試算額と決算

見込み額による項目の比較について 

①予算・決算規模（長期財政ビジョンにおける試算額と令和 

５年度決算見込み）について 

 ②起債額について 

 ③公債費について 

 ④財政調整基金繰入金について 

 ⑤市債残高の見込み額について 

 ⑥基金残高の見込み額について 

 ⑦実質公債費比率の試算について 

 ⑧将来負担比率の試算について 

２．長期財政ビジョンでの令和６年度の試算額と令和６年度当

初予算における財政調整基金繰入金の比較について 

①長期財政ビジョンでは、令和６年度の試算額は２億 3,000 

万円の歳入不足となり財政調整基金からの繰入が必要とな 

る見込みだが、令和６年度当初予算では約 11億 6,000 万 

円計上となっている。また、試算では財政調整基金の残高 

は今後の財政指標においても、50億円の確保は必要と考え 

られるとしているが、令和 12年度の計画最終年度では、 

財調整基金残高が約 32億円となっている。今後の財政指 

標への影響について 
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発言順位 23 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

３．災害対策について 

 

 

 

②今後も予算編成において収支不足が見込まれると思うが、 

財政調整基金の残高が減少していく中、収支不足に対して 

は、今後どのような対策を講じていくのか、見解を伺う 

 

１．災害発生時における本市の対応について 

２．災害発生時の自治会・ＮＰＯ・宮古島市社会福祉協議会等 

との連携について 

３．子供たちの防災意識・学びについて 
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